

Comité de seguimiento técnico PBF 8 de julio de 2020

Participantes:

ARN

Misión

CNR FARC

UNICEF

ONU Mujeres

LIMPAL La Kolectiva

Juntos Construyendo Futuro

Orden del día:

- Balance territorial de los dos componentes
- Socialización de la metodología y propuesta para las acciones de género y cuidado, así como los espacios de cuidado. Presentación CNR FARC.
- Herramientas de seguimiento y monitoreo del proyecto y la herramienta kobo.

Comentarios y compromisos por punto

- Balance territorial de los dos componentes

Colinas:

Componente productivo

La cooperativa COAMACOL realizó una socialización y una capacitación al comité de compras para establecer la ruta de implementación del primer acuerdo de subsidio el 1 de julio. Se avanzó en la revisión de hojas de vida para adjudicar la adecuación de un espacio administrativo. Se hizo la socialización virtual y presencial (conjuntamente con ONF Andina).

Componente social

Inicio de la escuela María Cano, dinámica que motiva, participación de mujeres en temas de economía de cuidado (Limpal La Kolectiva).

Adecuación del espacio de cuidado juntamente con el British Council. Se espera articulación con PBF (UNICAF). Propuesta de mano de obra. Se proyecta su realización para el mes de agosto. Ejercicio de movilización para llegar a un punto de balance con respecto al tema de las iniciativas juveniles. Encuentros virtuales con hombres, mujeres, niños, niñas, familias de primera infancia y entrega del calendario. Ejercicios de formación con mujeres en temas de cuidado y primera infancia.

Dabeiba:

Componente productivo:

AGROPROGRESO entró en una ruta de reformulación de la línea productiva concertada con el comité de impulso y con las partes. Fue un proceso que tomó 3 meses, pues el centro de alojamiento tuvo algunos inconvenientes, pero se acordó realizar las adecuaciones en un espacio cercano al restaurante comunitario y a la panadería del espacio territorial. Se entró a la adecuación de los documentos que debían ser actualizados. Ya se encuentran todos los documentos actualizados. Se espera poder tener la firma del acuerdo de subsidio y el desembolso del acuerdo de subsidio la próxima semana. Ya cuenta con un plan de asistencia técnica y con una estrategia pedagógica y con un protocolo de bioseguridad para el sector turístico para asegurar la puesta en marcha de la iniciativa.

Diligenciamiento del formulario kobo.

Componente social:

Se realizó una reunión para evaluar la estrategia de conectividad. Conversación conjunta con CNR para poder evaluar y tomar medidas sobre las violencias de género que se han presentado en el territorio.

Escuela María Cano.

Espacios Amigables: ejercicio de ampliación. Un salón, baños y una cocina. Se espera entregar el espacio entre el 17 y 18 de julio con el compromiso de la adecuación inicial. Se logró avanzar en algunos aspectos de la adecuación. Se realizó la entrega en mayo de la dotación con todos los aspectos de bioseguridad requeridos. Se han realizado también encuentros virtuales. Acompañamiento al equipo de cuidado en todo lo que es el fortalecimiento metodológico y pedagógico.

Iniciativas juveniles de reconciliación bastantes interesantes: sembradores de paz (35 niños y niñas). Ritual del perdón como ejercicio de reconciliación a través de la danza y el teatro. Se está en proceso de definición de la compra de la dotación para las iniciativas juveniles con el socio implementador en este y en los demás territorios.

Capacitación al personal docente de los territorios en temas virtuales para enfrentar la situación del aislamiento social.

Icononzo:

Componente productivo:

Avance sustancial gracias a la posibilidad de organizar la información en temas de captación y distribución de agua. Aplicación de encuestas al viernes a nivel técnico y las necesidades específicas de las personas. Se avanzó en el proceso de formulación participativa con el tema de las huertas. Los estudios solicitados han tenido mayor detalle técnico y se consulta la posibilidad de obtener la información a la ARN.

ARN comenta que se realizó la solicitud y se está a la espera de la respuesta desde la parte administrativa. Se sugiere seguimiento bilateral frente a este tema.

Componente social:

Participación en reuniones con relación al proyecto productivo y al comité de impulso para apoyar y retroalimentar. Se sabe que estuvieron en una reunión para realizar las encuestas desde el viernes.

Realización de la escuela María Cano, donde participan 15 mujeres. Propuesta de bastante acogida. Hay reuniones lunes y viernes de balance semanal. Se ha avanzado en reuniones para avanzar en temas de conectividad.

Acciones de cuidado, crianza y espacio amigable: se ha avanzado en el plan comunitario de cuidado. Se tiene la propuesta de la construcción de un nuevo espacio. Compra y construcción de un parque bio-saludable. Se hizo la entrega del parque en el mes de mayo. Se ha asistido a varias reuniones frente al tema de la viabilidad del uso de suelo para la construcción del parque y del espacio amigable. Se tiene un aval de expertos al respecto y se está a la espera de una cotización de mano de obra y materiales pendientes para instalar el parque en el espacio al 10 de julio. La iniciativa de reconciliación “semillas de paz”, relacionada con temas de huertas y soberanía alimentaria. Se está en proceso de diseño de las huertas que quedaron incluidas en el plan comunitario con el acompañamiento de PNUD como iniciativa de mujeres. Se espera para la primera semana de agosto con el diseño y presupuesto final para las huertas.

La Montañita:

Componente productivo:

Se ha avanzado bastante en la implementación. Se aprobó la extensión del acuerdo de subsidio, entendiéndose que iba hasta junio. Se proyecta la ejecución hasta finales de septiembre. Se avanzó en la preparación del terreno, acuerdos comunitarios en temas de siembras, se han realizado unas moliendas preliminares previendo opciones interesantes de comercialización, sigue adelantándose el acompañamiento en temas ambientales y en la creación de prácticas que permitan avanzar en la certificación de buenas prácticas. Pendiente el compartir la charla del manejo de insumos agroquímicos en temas de prevención y cuidado en temas comunitarios.

Componente social:

Se ha trabajado en articulación con el proyecto productivo. Escuela María Cano, participan 14 mujeres y 2 hombres. Se hizo un círculo de cuidado con niños y niñas orientado a los valores colectivos farianos. Se hizo la reunión de colectividad para identificar la ruta. Se hizo el primer reconocimiento y se acordó que fuera el pago a través de la cooperativa de los 3 meses contemplados en el presupuesto.

Frente al espacio amigable, se concertó la instalación de un parque bio-saludable. Ya fue comprado, no ha llegado a territorio, pero se prevé que llegue el lunes y se está concertando su entrega. Se cuenta con la cotización de pago de mano de obra e instalación. Se realizan encuentros alrededor de los temas de cuidado y crianza.

Con respecto a iniciativa juvenil, se está fortaleciendo la estrategia de comunicación “semilla cultura somos paz”, donde participan niños, niñas, adolescentes y jóvenes, quienes lideran acciones en el territorio. Se ha generado fortalecimiento en temas de arbitraje y juzgamiento deportivo.

Articulaciones con Ministerio de Cultura. Articulación con proyecto de Orientame y Focus. CNR FARC. Se ha mantenido un dialogo permanente con ARN que ha permitido llegar a acuerdos mucho más articulados.

La Macarena:

Componente Productivo:

Se realizaron actualizaciones en documentación por cambios de representación de la forma asociativa y demás. Se avanzó en la generación de planes de trabajo, de asistencia técnica. El acuerdo de subsidio está proyectado en su firma para esta semana. Se espera el desembolso para la próxima semana. Se ha avanzado en un acompañamiento técnico a la forma asociativa. Se han adecuado los potreros y el proceso de llegada de insumos.

Componente social:

Inició escuela María Cano, participando 8 personas. El proceso ha sido articulado con el comité de cuidado, desde la identificación hasta el desarrollo de capacitaciones en temas de cuidado. Reuniones de seguimiento semanal del equipo de cuidado como espacio propicio para el fortalecimiento de cuidado y para identificar la ruta para ajustar guías y metodologías que están en las propuestas del plan comunitario. Hay muchas dificultades de conexión, por lo cual es difícil comunicarse de manera virtual. Se hizo una reunión de balance del equipo de trabajo de cuidado y ahí lo principal fue aclarar las funciones de las voluntarias de cuidado. Se identificó la ruta con relación a la conectividad. Hay una propuesta económica y está la responsabilidad entre agencias implementadoras para ver cómo iniciar.

Con relación al espacio amigable de Yarí, se habían definido aspectos de adecuación, como elementos básicos de cocina y la misma dotación pedagógica básica.

Iniciativa juvenil relacionada con danza “bailemos por la paz y la reconciliación” con fuerza en la comunidad aledaña con alta presencia de niños, niñas y adolescentes dirigida por un excombatiente.

Patía

Componente productivo:

COOPSENDAPAZ. Hubo una socialización para resolver dificultades técnicas y retrasos derivados de la emergencia sanitaria. Hay un avance de 80% de las obras eléctricas frente al traslado del transformador eléctrico y en el estudio de análisis de suelos que espera culminar esta semana. Articulación con UNICAUCA para el tema de estudios pendientes. Esta semana se está en visita territorial para realizar trámites administrativos en la contratación del ingeniero residente en la supervisión de la obra.

Componente social:

Conversaciones con la persona encargada del componente productivo revisando la ficha de género y revisando lo que ya está planteado en el proyecto. No ha habido acciones directas con las mujeres en este periodo por ningún medio. Se está identificando las hojas de vida para vincular a las 2 voluntarias de cuidado del territorio por parte del comité de cuidado.

Miranda:

Componente productivo:

Se han desarrollado 2 visitas técnicas. El proyecto continúa en formulación con avances significativas. Esta semana se realizó la última visita. Se identificó que el predio tiene unas condiciones optimas para desarrollar la línea ganadera. Articulación con bio-fábrica y vivero para articularlo al componente ambiental. Se acordó tener un listado de beneficiarios de la corporación que lidera la propuesta.

Componente social:

Similar a Patía

Anorí:

Componente productivo:

COOMULDESNA. El proyecto tuvo firma de acuerdo de subsidio la semana pasada. Se espera esta semana el primer desembolso. Se hizo una socialización del proyecto con el comité de género para nivelar el conocimiento de la propuesta técnica. Se acordó una reunión para generar los delegados de los comités que van a direccionar la propuesta, donde se vinculan 5 juntas comunales además de la población en reincorporación. Para ello, se espera que los técnicos que desarrollaron la formulación acompañen la implementación, viajando la próxima semana a territorio y avanzando en la construcción e implementación del taller. Es un proyecto que tiene 2 monitores de campo que siguen elaborando y capacitando en construcción de bloques de tierra comprimida.

Componente social:

Se participó en la socialización del proyecto, se participó en reuniones de articulación institucional. Se ha avanzado en la composición del comité de cuidado, definición de voluntarias de cuidado y una agenda de inducción para todos los territorios. Tratar de trabajar 2 acciones priorizadas como constante en los territorios. Hay dificultades de conectividad que han implicado la búsqueda de otras estrategias de reuniones.

Araucita:

Componente productivo:

Flor de Sabana. Tiene firmado acuerdo de subsidio y primer desembolso. El 8 de junio se socializó el proyecto, la propuesta de reglamento de comité de impulso para desarrollar los comités y hoy las figuras organizativas (5 en total) socializaron los nombres de los delegados en cada uno de los comités y se realizó el reporte en el formulario kobo. Se avanzó en la línea productiva y se realizaron oficios para solicitar apoyo en maquinaria para unos estanques en Fortul. Se avanza en el proceso de sondeo de proveedores ante la ausencia de respuesta de la alcaldía. Se ha avanzado en cotizaciones para elaboración de tanques piscícolas y se está intentando ahorrar esfuerzos presupuestales y humanos en la implementación de ambos proyectos. En la línea de plátano, se hizo una primera visita técnica para identificar condiciones y labores planteadas en la propuesta de formulación y la próxima semana se continuará con las visitas para avanzar en intervención de maquinaria en cada uno de los predios.

Componente social:

Similaro a lo anteriormente. Hubo cambio de profesional de campo. Hoy se realiza la herramienta kobo.

Planadas

Componente productivo:

COOMUMARFU. Se han realizado jornadas semanales para hacer proceso de alistamiento de ejecución del primer desembolso en el cual se ha confirmado información de proveedores y de fortalecimiento de propuesta turística que alimentarían las infraestructuras a desarrollar. Se han realizado reuniones con el comité de impulso y con ARN Tolima para realizar un plan de trabajo y una articulación efectiva para el proyecto. A través de las reuniones semanales se han reactivado los comités y las confianzas necesarias para el primer desembolso. Este proyecto espera ser firmado en el transcurso de la semana entrante y se desarrollará en las 7 hectáreas que van a surtir un proceso de compra. Se hizo la sesión de instrumento kobo en el territorio.

Componente social

Similar a los 10 territorios inicialmente no priorizados. No se ha podido hacer la reunión de inducción, pero se está gestionando para poder agendarla.

Pondores:

Componente productivo:

Se ha firmado el acuerdo de subsidio y se inició el proceso de implementación. Se realizó la socialización y se ha avanzado en el proceso de capacitación de compras competitivas y temas de comercialización. Se entregó el estudio tomográfico y se vienen haciendo gestiones para fortalecer el proyecto en temas como la línea de reciclaje.

Componente social:

Definición del comité y acompañamiento de reuniones de componente productivo. Esta semana se tiene proyectado el desarrollo de la herramienta kobo.

Orito:

Componente productivo:

La formulación se ha dado en el marco de la emergencia sanitaria. Esta semana se culminará la fase organizativa y la elaboración de propuestas de ejecución. Se espera tener una propuesta para presentarla el 22 de julio. Dificultades en el tema de documentación y se están realizando los esfuerzos para visitar directamente el territorio.

Componente social:

Acompañamiento de Oriéntame en formación de DSR.

San Vicente del Caguán

Componente productivo:

Se socializó esta semana. Hay problemas de conectividad y de acceso al territorio. Pero se pudo realizar exitosamente la información. El próximo lunes habrá una retroalimentación frente a la formulación presentada. Hay estudio topográfico. La implementación podría empezar hacia la última semana de julio.

Componente social

Similar a los anteriores.

Vistahermosa:

Componente productivo

Normativa de bioseguridad y capacitaciones en los 5 comités establecidos. Se proyecta visita la semana del 21 al 23 de julio para iniciar compras y ejecución específica del proyecto de turismo. Ya está el sondeo para el acompañamiento de residencia de obra. El 23 se tiene una reunión gestionada por el comité de impulso con la alcaldía y con una asociación de turismo para fortalecer temas de muralismo a cielo abierto.

Componente social:

Ya se vincularon las duplas de cuidado, se hizo la reunión inductiva con ellas. Se identifica la necesidad del espacio de cuidado.

Mesetas:

Componente productivo:

El proyecto apícola tendrá acompañamiento por parte del SENA para el proceso de fortalecimiento de capacidades y unos aportes específicos para la central de mieles. La propuesta técnica está construida desde marzo.

Hay que tener claridad frente a los acuerdos comunitarios que se van a tener en el proyecto. Es importante convocar al comité de impulso y se está en articulación con CNR FARC para definir lo más pronto posible el componente comunitario. Hay repercusiones negativas en la implementación y los recursos del proyecto.

Componente social:

Reunión de inducción con las duplas de cuidado. Hay 2 acciones prioritarias: profundizar la caracterización con relación a la dotación que hay; avanzar en ese ejercicio con las mujeres para trabajar la transversalización del enfoque como un ejercicio previo.

Se ha manifestado el interés de mejorar adecuaciones para espacios de cuidado y la definición del recurso específico, sobre todo en El Estrecho, en Vistahermosa, en Planadas y en Ponedores.

- [Socialización de la metodología y propuesta para las acciones de género y cuidado, así como los espacios de cuidado. Presentación CNR FARC.](#)

Propuesta de avanzada en los 10 AETCR por parte del CNR FARC (género y cuidado) (Ver presentación enviada por el componente).

Existe una propuesta simultánea de UNICEF para avanzar en la propuesta de avance en este componente. Necesitan acelerar los tiempos los colegas de Juntos Construyendo Futuro.

Próxima semana, validación de la dotación y de las prioridades del proyecto. Propuesta de CNR para agilizar las tareas pendientes y armonizar con la premura de tiempos por parte de UNICEF.

- [Herramientas de seguimiento y monitoreo del proyecto y la herramienta kobo](#)

Se sugiere una nueva fecha para definición de metodología de diligenciamiento del tablero de control para la semana del **20 de julio**. El día de hoy se enviará la propuesta de matriz a las partes.